

L'origine du drapeau tibétain

« Observez la situation sous tous les angles, et vous deviendrez plus ouvert »

(H.H. the Dalai Lama)

Durant le règne du roi Songtsen Gampo au 7^e siècle, le Tibet comptait parmi les plus grands empires d'Asie Centrale. A cette époque, le pays avait une armée de 2 860 000 hommes et chaque régiment possédait sa propre bannière. Celle du régiment Ya-ru représentait deux lions des neiges se faisant face, celle du régiment Ya-ru Ma un lion des neiges debout sautant vers le ciel, et celle du régiment U-ru To une flamme blanche sur un fond rouge.

Cette tradition s'est perpétuée jusqu'au 13^e Dalai Lama, qui choisit une nouvelle bannière en 1916 et exigea qu'elle soit adoptée par les institutions militaires. Cette bannière est devenue le drapeau Tibétain actuel.

En 1955, au cours d'une discussion à Pékin à ce sujet, sa Sainteté le Dalai Lama dit à Mao Zedong que le Tibet avait un drapeau militaire, ce à quoi Mao répondit : « vous pouvez garder votre drapeau ».

Pourtant, son usage est interdit au Tibet par les autorités chinoises depuis 1959. L'administration centrale tibétaine, en exil au Dharamsala en Inde, et la diaspora tibétaine continuent néanmoins de l'arborer.